

# Fête des vigneronns : Vevey-Suisse 30 juillet-14 août 1977

Objekttyp: **Group**

Zeitschrift: **Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française**

Band (Jahr): **23 (1977)**

Heft 5

PDF erstellt am: **21.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

**Zurzach** est à une demi-heure d'auto de Zurich. La station (344 m.) — le plus grand bain couvert d'Europe — offre des soins et du repos pendant toute l'année. Les sources minérales à 40 degrés — qui dispensent à la minute 1000 litres pompés à 460 mètres sous terre — guérissent et préviennent les rhumatismes sous toutes leurs formes et les maux d'articulations et de la colonne vertébrale. On y obtient aussi de bons résultats dans le traitement des séquelles d'accidents et des troubles de circulation sanguine. Les sources n'ont été captées qu'en 1955 et développées depuis lors. Les hôtes séjournent dans des hôtels, pensions, chambres privées (partiellement équipées pour la cuisine) ou au camping. Les promeneurs disposent des forêts voisines. Zurzach est une station qui tient aussi compte des budgets modestes.

Les stations suivantes, moins importantes, offrent de bonnes conditions de détente et de tranquillité : Bex-les-Bains et Lavey-les-Bains dans le canton de Vaud, Stabio (Tessin), Passugg dans les Grisons, La Lenk dans le Simmental, Riedbad dans le Toggenbourg ainsi que Ramsach dans le Jura. Le Guide thermal suisse, publié par l'Office national suisse du tourisme et par l'Association suisse des stations thermales, donne tous les renseignements sur chacune des stations thermales de Suisse.

Rita Fischler

### **Cure de jouvence pour le thermalisme : deux nouvelles publications (onst).**

Publié conjointement par l'Office national suisse du tourisme et l'Association suisse des stations thermales, l'ouvrage « **Guide thermal suisse** » existe

désormais en allemand dans une version remaniée. Après une première partie consacrée à l'histoire et aux vertus curatives des bains thermaux suisses, on y trouve un tableau complet d'indications médicales, ainsi que la composition chimique des différentes eaux thermales. Le gros de l'ouvrage est toutefois consacré à la description des vingt stations membres de l'association, compte tenu de leurs possibilités touristiques. Cet opuscule de 96 pages, agrémenté de photos couleurs et noir-blanc et de croquis, paraîtra en version française est en février. — En attendant, on peut se procurer la brochure « **Stations thermales suisses** », parue récemment en trois langues, qui renseigne sur les bains thermaux en Suisse, avec notamment les prix forfaitaires de quelques 130 hôtels à partir de 3 jours de séjour, ainsi que les prix indicatifs des principales prestations curatives. Cet imprimé peut être obtenu gratuitement à l'Office national suisse du tourisme, Talacker 42, CH-8023 Zurich.

### **Renaissance du centre thermal d'Yverdon**

Après un long sommeil, les anciens bains sulfureux d'Yverdon seront remis en activité cet été, probablement en juillet, a annoncé le Conseil d'administration de la Cité des Bains S.A., que préside M. Pierre Duvoisin, syndic d'Yverdon. La commune est majoritaire (51 % des actions) dans cette société, qui aura toutefois une gestion autonome et attend au moins 60 000 curistes par année, soit en moyenne 200 par jour. Le centre thermal d'Yverdon sera complémentaire de celui de Lavey.

L'eau sulfureuse qui jaillit de la source d'Yverdon est remarquablement constante au point

de vue de sa minéralisation, de l'équilibre ionique, des gaz dissous et de la température. Celle-ci est d'environ 23 degrés et le débit atteint 120 litres/minute. Les Romains appréciaient déjà la valeur curative des eaux d'Yverdon pour soulager toutes sortes de maladies ou de séquelles d'accidents. Cette réputation grandit dès la fin du moyen âge - des bâtiments existaient en 1429 - elle s'étendit en Europe au XVIII<sup>e</sup> siècle et atteignit son sommet au début du XX<sup>e</sup> siècle. Mais l'entreprise périclita depuis 1930 et « Yverdon-les-Bains » ferma ses portes en 1959. La commune racheta en 1961 les anciennes installations, ainsi que le domaine voisin d'Entremonts, soit 24 000 mètres carrés.

Plus de trois millions de francs ont été investis dans la première étape du nouveau centre thermal, consacrée au traitement ambulatoire. Le nouveau bâtiment disposera d'une piscine couverte de 115 m<sup>2</sup> et 140 000 litres - dans laquelle quarante personnes pourront être traitées durant vingt minutes dans une eau sulfureuse portée à 34 degrés - d'une salle de massages avec physiothérapeutes, de vestiaires et de douches, de zones de repos, d'un solarium et d'une cafeteria-restaurant, d'essoreuses et de foehns, d'un parc pour huitante voitures. Les curistes bénéficieront des parcs richement arborisés du château d'Entremonts et de l'ancien hôtel des bains. (ats)

Tous nos reportages photographiques sont signés O.N.S.T

Suite et fin de la page 23

Enfin Silène, compagnon de Bacchus, sera incarné par M. Fernand Lottaz, né en 1932, jardinier-vigneron à Blonay, 1,65 m, 128 kg, qui a appris le métier de jardinier puis acheté son propre vignoble et encavé son vin lui-même. (ats)

# FÊTE DES VIGNERONS

VEVEY-SUISSE  
30 JUILLET-14 AOÛT 1977



## La Fête des Vignerons de Vevey

16 000 spectateurs à chacune des treize représentations jouées à guichets fermés, 150 000 en moyenne à chacun des trois cortèges dominicaux : la Fête des Vignerons 1977 va attirer à Vevey, du 30 juillet au 14 août, des foules énormes. Ce trafic sans précédent, qui touchera une trentaine de communes, exigera des mesures qui ont été exposées. La recommandation essentielle faite aux spectateurs est de recourir aux transports publics : le train sera le moyen le plus rapide, la gare de Vevey étant à cinq minutes à pied de la place de Fête. Quant aux bateaux du Léman, ils débarqueront leurs passagers suisses et français sur la place elle-même.

Les spectateurs qui voudront malgré tout venir en voiture devront parquer sur de vastes places à Puidoux-Chexbres, à St-Légier-la Veyre (future jonction n 9 — n 12), à la Tour-de-Peilz et à Villeneuve-Rennaz. Ces parcs pourront accueillir 25 000 véhicules au total, dont 8 000 à Puidoux-Chexbres. De là, les spectateurs motorisés seront conduits en autobus à Vevey (cinq francs la course aller et retour), mais ils devront compter environ une heure et demie entre le moment où ils

parqueront leur voiture et le moment où les autobus les déchargeront sur la place de fête. Des cheminements piétonniers seront indiqués entre les parkings et la place de fête. Ces parkings seront signalés sur les routes des postes de la frontière suisse.

Sept services canaliseront la circulation : police locale, police cantonale, gendarmerie vaudoise, gendarmerie fribourgeoise, armée, police du lac et un hélicoptère les jours de cortège, qui seront les plus chargés. Cela représentera un engagement de 170 personnes les jours de représentation et de 300 personnes les jours de cortège avec cinquante stations radio. (ats)

## Ruée sur les billets de la supplémentaire

Le public s'est pressé en mars avant l'aube au guichet des ventes de la « grenette », à Vevey, pour réserver les places — à raison de quatre billets au maximum par personne — de la représentation supplémentaire du 10 août de la Fête des Vignerons, prévue plus particulièrement à l'intention des gens de la région de Vevey. A 8 h. 30, on comptait plusieurs milliers de personnes faisant la queue. Des contremarques d'admission leur ont été distribuées.

Rappelons que les douze représentations prévues initialement sont déjà totalement réservées. C'est dire que la Fête des vignerons de 1977 (200 000 spectateurs en treize représentations) se tiendra à guichets fermés. En outre, trois cortèges de cinq kilomètres attireront quelque 500 000 personnes. (ats)

## La répétition du 28 juillet

La Confrérie des vignerons de Vevey communique, au sujet de la fête qui débutera le 30 juillet prochain, que depuis le

15 mars, elle ne peut pas réserver plus de quatre places par commande pour la répétition générale en nocturne du 28 juillet. Les billets de cette deuxième générale sont en vente depuis le 1<sup>er</sup> avril, mais l'afflux de commandes est déjà tel que la confrérie est obligée de prendre cette mesure restrictive.

L'afflux est dû au nombre élevé d'intéressés qui, n'ayant pu retenir de billet pour les représentations régulières, se rabattent sur cette avant-première du 28 juillet au soir.

La première répétition générale, du 27 juillet au matin, est réservée aux écoliers et aux handicapés. (ats)

## Les divinités de la Fête des Vignerons 1977

Les conseils de la Confrérie des Vignerons de Vevey ont nommé les divinités de la Fête de 1977. Pales, déesse du printemps, sera Mlle Christine Hofmann, née en 1952, laborantine médicale à l'hôpital du Samaritain, à Vevey. 1,70 m, cheveux châtains, yeux gris-verts, intéressée à la danse depuis son enfance, elle a suivi cinq mois de cours de ballet classique à Zurich.

Cerès, déesse de l'été, sera incarnée par Mlle Danielle Neithardt, née en 1954, de Leysin, hôtesse de l'air à Swissair depuis trois ans. Ecole commerciale puis école hôtelière en Allemagne. Taille : 1,71 m, cheveux blonds, yeux bleus.

M. François Commend, étudiant à l'école de commerce, né en 1957, de la Tour-de-Peilz, incarnera Bacchus. Taille : 1,90, amateur de basket-ball, de ski et de sport en général.

Janus, dieu de l'hiver, sera M. Edgar Pilet, né en 1924, vigneron-encaveur, syndic de Veytaux, député au grand Conseil vaudois. Taille : 1,86, 84 kg, a joué du théâtre en amateur.

Suite page 22